



Del Dr. Helio Zeno, Delegado de la Facultad de Medicina del Litoral, ante el Primer Congreso Chileno-Americano de Cirugía.

La compenetración cultural entre nuestros pueblos viene de la era colonial. Se manifiesta solidariamente durante la independencia de América, y luego, en el período convulsivo de nuestra vida política de naciones incipientes, se expresa en el amparo hacia los hombres perseguidos por sus ideales sociales.

dela literatura Parejamente a esta solidaridad ideológica, nuestro desenvolvimiento ~~intelectual~~ espiritual se fecunda por el intercambio de la novela, del pensamiento sociológico y de la poesía, que estracha, la unión de nuestros pueblos y ~~nos~~ hace que se beneficien recíprocamente las sensibilidades creadoras de América.

El aspecto científico de la Confraternidad Chileno-Americanana es de más reciente gestación. El profesor Vargas Salcedo recordó ayer cómo, los hombres consagrados ~~desde~~ nuestras escuelas e institutos se conocen y se estiman intelectualmente. Dijo también con qué satisfacción universitaria se ~~nos~~ asiste hoy al intercambio científico que la generación de jóvenes cirujanos ~~que~~ ha crado en nuestros países, integrando así en sum totalidad, el vínculo con el cual nuestros políticos y nuestros poetas construyen la cultura americana.

*estadística
Lectura*

Dos hechos de ~~abrir~~ fácil observación permiten ~~abrir~~ vaticinar para vuestra cirugía un brillante porvenir. Es unánime el sentimiento de aprecio, casi de admiración, que muchos colegas chilenos exteriorizan por el nivel científico-tecnico de la cirugía Argentina. Cualquiera que sea la base que tengan para manifestar semejante valoración, es en todo caso, una actitud mental idéntica a la del hermano menor frente al mayor, que saludamos como una envidiable y sana condición psicológica que asegura para vosotros un porvenir de superación.

Al lado de dicha actitud mental quisiera apuntar otra, de valor puramente subjetivo, que complementa exquisitamente vuestra personalidad.

Para quien tiene la costumbre de viajar, es impresionante la afectuosidad que condiciona las relaciones universitarias entre nuestros pueblos. En andanzas de estudios, el contacto con los hombres es, amenudo, puramente convencional. Registramos nuestra consideración técnica sobre tal o cual maestro y no pocas veces nos quedamos sin una idea de su significación humana. Podemos conocer la personalidad de aquel, su capacidad laborativa, pero se nos oculta su aspecto sensitivo, defraudando nuestro ~~sueño~~ de comunidad integral.

Bien otra es la sensación que se recoje al ponernos en contacto con los colegas chilenos. Con vosotros no nos sentimos huérfanos de esa faz sentimental. ~~que~~

Estas dos condiciones: psicológicas y afectivas, que condicionan la inteligencia y la sensibilidad del chileno, impresionan fuertemente mi espíritu como una hermosa visión del hombre culto, del universitario, dueño de su técnica, mesurada y ~~que~~

Justa en la acción, impulsada por un corazón generoso, que da sabor poético a la vida del hombre.